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令和５年度 多治見市区長会事業報告書について 

 
１ 令和５年度区長会として取り組んできたこと 

（１）区長会議、総務会 

   ①総務会の人数を１８名から１８名以内と削減を決めた。（令和６年度は 18 名から 14 名になる） 

②自治組織の継続をテーマに３回意見交換を実施。異なる校区のグループ編成から、同じ校区を 

中心としたグループ編成とした。 

（２）市への提案（意見交換会で寄せられた事項） 

ア．自治会役員の負担を軽減するため、相談窓口の設置や、資料作成のサポートなど、くらし人

権課の自治会業務支援を強化してほしい。 

イ．専門分野の委員や計画の策定委員などを区長の「あて職」とする必要があるのか今一度検討

いただきたい。関心が高い市民を公募で選出した方が、議論が深まると考える。 

ウ．LED防犯灯の交換費用や防犯灯柱改修費用の一部補助制度の創設をしてほしい。 

エ．未加入者や転入者の自治会加入を促すため、市からも不動産会社に加入の勧誘を依頼してほ

しい。 

オ．若い人や転入者の自治会加入を促したり、退会を防ぐための有効な策や事例などを、区長会

と一緒に研究してほしい。 

 

２ 令和５年度事業経過報告 

期 日 事    業 内         容 

R5.4.12 第１回区長会幹事会 ・第１回区長会議提出議題審議 

4.27 第１回区長会総務会 ・令和５年度区長会役員の選出 他 

4.27 第１回区長会議 ・区長会事業（令和４年度決算、令和５年度予算について等） 

・青少年まちづくり市民会議について 

・避難行動要支援者名簿の更新について 

・道路事業・樹木の伐採等に関する市への要望手続きについて 

・市政協力業務委託契約書等の作成について 

・敬老事業対象者把握用名簿の提出について     他 

5.17 第２回区長会幹事会 ・区長会視察研修について ・区長会意見交換会について 

・区長会会則等の見直し検討について        他 

6.2 第２回区長会総務会 ・第２回区長会議提出議題審議           他 

    6.17 

 

      

第２回区長会議 

 

・敬老事業対象者名簿の配付と交付金申請について 

・街頭消火器の点検等の協力について 

・「水を使わないトイレ」の普及について 

・地域集会所、防犯カメラ補助金について 

・区長会会費の納入及び協賛金の協力のお願いについて 他 

※終了後、第１回意見交換会を実施 

6.27 岐阜県自治連絡協議会常

任理事会／原会長、鈴木総

務会長出席(岐阜市) 

・令和４年度協議会事業報告及び収入支出決算について 

・令和５年度収入支出予算（案）について 

・次期各種事業の開催地について         他 
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7.13 岐阜県自治連絡協議会総

会／原会長ほか幹事区長

６名出席(美濃加茂市) 

・令和４年度事業報告及び収入支出決算について 

・令和５年度事業計画（案）及び収入支出予算（案）について 

・次期各種事業の開催地について 他 

・講演「これからの社会と地域コミュニティの重要性」 

 講師 澁澤寿一氏 

7.28  第３回区長会幹事会 ・区長会視察研修について ・意見交換会の結果について 

・個別避難計画作成事業の協議について      他 

       8.4 第３回区長会総務会 ・第３回区長会議提出議題審議          他 

8.19 

       

第３回区長会議 

 

 

 

 

 

・地域課題等に対する意見交換会の開催希望について 

・社会福祉事業協力金のお願いと取りまとめ（ご依頼） 

・コミュニティ助成事業の募集について 

・自主防犯ボランティア団体表彰制度について 

・個別避難計画作成事業の推進方針について    他 

※終了後、第２回意見交換会を実施 

9.27 第４回区長会幹事会 ・自治組織継続のための取り組みについて 

・区の統合について ・区長会会則の見直しについて 

・個別避難計画作成事業について         他 

10. 5 中部自治連絡協議会総会

／原会長、鈴木総務会長出

席(岐阜市) 

・令和４年度事業報告及び収入支出決算について 

・令和５年度事業計画（案）及び収入支出予算（案）について 

・次期開催地について 他 

・講演「美濃の山城を掘る」 

 講師 内堀信雄氏（岐阜市文化財保護課） 

10. 6 第４回区長会総務会 ・第４回区長会議提出議題審議                    他 

10.21 第４回区長会議 

 

 

・地域あいのりタクシー運行支援補助金について 

・個別避難計画作成事業について 

・区長会会則の見直しについて          他 

※終了後、第３回意見交換会を実施 

  

11.10 

 

岐阜県自治連絡協議会 

研修大会(土岐市：区長 19

名出席) 

・表彰状、感謝状の贈呈             他 

・講演：「今、求められる自治会のあり方とは」 

  講師：水津陽子氏（合同会社フォーティＲ＆Ｃ代表） 

11. 22 区長会視察研修（海津市：

区長 29名参加） 

・海津市駒野工業団地視察 ・海津市自治連合会と意見交換 

・千代保稲荷見学 ・第 1期高田テクノパーク見学 

・第２期高田テクノパーク進出企業 水谷産業株式会社見学 

11. 29 第５回区長会幹事会 

 

・令和６年度 区長会オリエンテーションの内容について 

・地域力組織について                             他 
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期 日 事    業 内         容 

     12. 6 第５回区長会総務会 ・第５回区長会議提出議題審議 

12.16 第５回区長会議 

 

 

 

 

 

・消防団年末夜警、消防出初式の実施について 

・青少年まちづくり市民会議交付金実績報告書の提出について 

・自主防災組織編成届出書の提出について 

・区・町内会役員の報告について 

・市政協力業務委託完了報告書の提出について 

・個別避難計画事業について            他 

R6.1.31 第６回区長会幹事会 ・令和６年能登半島地震災害義援金について 

・令和５年度 区長会からの市施策に対する要望について 

・感謝状授与内容の見直しについて 

 2. 2 第６回区長会総務会 ・第６回区長会議提出議題審議 

    2.17 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第６回区長会議 

感謝状贈呈式 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・令和５年度「社会を明るくする運動」協賛へのお礼及び令和

６年度ご協力のお願いについて 

・社会福祉事業協力金（日赤社資・社協会費・共同募金）のお

礼ならびに結果のご報告について 

・令和６年度地区懇談会の開催について 

・令和６年度スポーツ推進委員・区体育委員等交流会のご案内

について 

・令和６年度交通安全啓発活動について 

・令和５年度「道路改良等要望」の対応結果について 

・避難行動要支援者名簿の引き継ぎについて（お願い） 

・個別避難計画作成事業の引継について（依頼） 

・令和５年度区長会事業報告書について 

・令和６年能登半島地震災害義援金について    他 

・退任区長への市長感謝状の授与及び記念品の贈呈 

                            

3.9 

 

 

 

 

区長会オリエンテーショ

ン 

 

 

 

＜第１部：自治会事業の説明＞ 

・区長会事業の概要について 

・区長会として取り組んできたことについて  

＜第２部：区長同士の顔合わせ＞ 

・自己紹介・総務区長の選出・意見交換      他 

 

※網掛け部分は今後の予定事業 
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多治見市長 髙 木 貴 行 様 

多治見市区長会    

区長会長  原 国夫 

 

 

令和５年度区長会からの市施策に対する要望について 

 

日頃は、自治会運営に関し格別のご配慮を賜り厚く御礼、感謝申し上げます。 

区長会では、高齢化による役員の成り手不足や未加入・脱会世帯の増加による自治組織の弱

体化の懸念を鑑み、今年度、「自治組織の継続」をテーマに意見交換を３回開催しました。 

その結果を取りまとめましたので、下記のとおり提案します。 

 

 

提案内容 

 

１．自治会役員の負担を軽減するため、相談窓口の設置や、資料作成のサポートなど、く 

らし人権課の自治会業務支援を強化してほしい。 

 

２．専門分野の委員や計画の策定委員などを区長の「あて職」とする必要があるのか今一 

度検討いただきたい。関心が高い市民を公募で選出した方が、議論が深まると考える。 

 

３．LED防犯灯の交換費用や防犯灯柱改修費用の一部補助制度の創設をしてほしい。 

 

４．未加入者や転入者の自治会加入を促すため、市からも不動産会社に加入の勧誘を依頼 

してほしい。 

 

５．若い人や転入者の自治会加入を促したり、退会を防ぐための有効な策や事例などを、区長会

と一緒に研究してほしい。 

 


